

Confirman erradicación de mosca de la fruta en Los Andes y San Esteban

El problema surgió en marzo, cuando se detectaron los primeros ejemplares de la plaga en estas comunas

LOS ANDES-SAN ESTEBAN. - El Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) de la Región de Valparaíso anunció la erradicación de los focos de mosca de la fruta (*Ceratitis capitata* W.) detectados en las comunas de Los Andes y San Esteban, tras un exhaustivo trabajo que permitió levantar las cuarentenas y reactivar el comercio agrícola de la zona.

La directora regional del SAG, Astrid Tala Díaz, destacó la importancia de este logro, que beneficia directamente a los productores locales al eliminar la necesidad de tratamientos cuarentenarios para exportaciones. "El esfuerzo de nuestros fiscalizadores y el apoyo de la comunidad nos permitió erradicar los brotes justo antes del inicio de la temporada de la fruta. Nos mantenemos alerta por la enorme presión de ingreso de esta plaga en la región y el país", señaló Tala.

El problema surgió en marzo, cuando se detectaron los primeros ejemplares de la plaga en el sector El Sauce, en Los Andes, y poco después en San Esteban. Estas zonas, reconocidas por su alta productivi-

dad y exportación, principalmente de uva de mesa, fueron sometidas a una intensa campaña de control y erradicación liderada por un equipo de más de 70 personas.

Las medidas implementadas incluyeron el monitoreo con trampas, muestreo y descargas de fruta, tratamientos de suelo, cuarentenas internas y la aplicación de la Técnica de Insectos Estériles (TIE). Además, se realizaron actividades de difusión en las comunidades

afectadas, con especial énfasis en la cooperación vecinal.

El Seremi de Agricultura de la región, Sergio Salvador, valoró el trabajo del SAG al recuperar el patrimonio fitosanitario de un valle clave para la economía regional. "Este logro no solo asegura las exportaciones, que generan millones de divisas, sino también miles de empleos de temporada en un territorio tradicionalmente frutícola", afirmó.

La campaña afectó a 459 predios bajo cuarentena, donde predominaban cultivos de uva de mesa, seguidos por nogales y carozos como duraznos y nectarines.



En ambas comunas se desplegó una intensa campaña de control y erradicación integrada por un equipo de más de 70 personas.